



Nombre del alumno: Adriana Meza Hernández

**Nombre del profesor: Mtra. Mabel Domínguez
Aguilar**

Materia: Teoría de la Administración

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del trabajo: Ensayo unidad III sistemas
administrativos de Salud.**

Grado: 1er cuatrimestre

SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD

INTRODUCCIÓN

La administración en salud es importante posee herramientas que, aplicadas al ramo de los sistemas de salud, pueden ayudar a estos a desarrollar una visión de conjunto del sistema, optimizando recursos humanos, técnicos y financieros, para poder llevar a las instituciones de salud a un estado de crecimiento y eficiencia. Por lo que se destaca la necesidad de dar la capacitación administrativa al médico o responsable sanitario, ya que la razón de ser de las instituciones que conforman el sistema de salud es precisamente el servicio a esta última, por lo que las decisiones importantes deben ser tomadas por médicos o responsables sanitarios

Un sistema de salud se establece para satisfacer una función social manifestada por necesidades y demandas de servicios de salud. Los sistemas de salud son una interrelación de recursos, finanzas, organización y administración que culminan en el suministro de servicios de salud a la población. Es necesario enmarcar el siguiente concepto: “una organización que otorga servicios de salud es una empresa pública. Es pública porque sirve a una comunidad, y es empresa porque debe tener objetivos y metas establecidos en todos sus niveles, que deben cumplirse con economía y eficiencia”.¹

Los sistemas de salud y sus subsistemas (clínicas, hospitales, unidades médicas, etc.) deben contar con una administración eficiente, con el objeto de poder cumplir las metas que contemplen sus diferentes programas de salud, y con ello dar respuesta a las necesidades que la sociedad les demande.²

DESARROLLO

La administración ha sido parte fundamental del desarrollo humano, durante la evolución de la sociedad se ha desarrollado diferentes tipos de administración ya que desde el principio ha existido la necesidad de organización de grupos en las actividades que se han realizado a lo largo del tiempo; desde la caza, agricultura, domesticación de animales, etc.

Por lo tanto en el área de la salud, la administración es importante ya que aporta herramientas, técnicas y principios que ayudan a dirigir al sistema de salud, logrando las metas y objetivos del área, como consecuencia lleva al crecimiento y eficiencia, que permite satisfacer las necesidades actuales de la población o sociedad, mejorando así la calidad de vida de dicha población.

Para que los sistemas de salud proporcionen calidad y seguridad a sus usuarios es necesario que cumplan con requisitos mínimos en la estructura, procesos, instalaciones, equipo, preparación básica y actualización de su capital humano, considerando principalmente la especialización en las diferentes disciplinas necesarias para la prestación de los servicios, que se reflejen en los resultados tanto a nivel de indicadores de productividad como la satisfacción total de los usuarios; para cumplir estas demandas de la población se requiere de desarrollo e implementación de programas en cada sistema de salud, los cuales deben ser administrados en forma eficiente para el logro de los objetivos o metas del sistema de salud. Hoy en día es de gran importancia hacer uso de los recursos, métodos y técnicas de la administración, para dirigir a cada sistema de salud a la eficiencia y eficacia.³

Y que se puede decir del sistema de salud en México, como a evolucionado con el paso del tiempo y que es lo que lo caracteriza, a tenido un impacto positivo o no en la población mexicana, ¿se a logrado el objetivo de la administración de salud actual?

En los inicios la salud de la población era ejercida mediante la medicina tradicional o ancestral, las cuales fueron administradas por dirigentes religiosos, parteras las cuales tenían más conocimiento de las necesidades de la época, poco a poco esa administración fue pasando a la iglesia católica y gobernantes españoles con la creación de hospitales y centros de salud debido a las nuevas enfermedades ocasionadas por el mestizaje, dividiendo los servicios de acuerdo a las enfermedades que se presentaban, por ejemplo si eran contagiosas se trataban en centros especializados alejados de la ciudad, después la administración paso a cargo del gobierno y el estado creando nuevas estrategias como atención de manera gratuita y a grupos vulnerables, mejorando mediante promoción, prevención y nuevos programas que cubrían las necesidades de la población, como lo es la erradicación de enfermedades transmisibles.

Entonces la administración de sistemas de salud se define como la ciencia social encargada de la planeación, organización, dirección y control de los sistemas de salud públicos y privados orientados al cuidado, prevención, promoción y restablecimiento de la salud, mediante la optimización de recursos humanos, financieros, materiales, tecnológicos y del conocimiento, con el objetivo de fortalecer la educación en la prevención de la salud, solucionar los riesgos de enfermedades en las diferentes comunidades y abrir mayor cobertura a toda la población. Cuales son los objetivos de una administración de salud, que lógicamente van dirigidas a mejorar la calidad de vida de la población, lo cual comienza con garantizar que toda la población tenga derecho a la salud, que sea accesible para todos, incluso para grupos vulnerables y para eso se han creado estrategias efectivas de protección, promoción y prevención para lograr dichos objetivos. Y esta administración en los sistemas de salud tanto público como privado se debe regir con principios los cuales son la disponibilidad, accesibilidad, aceptación, calidad y costo, eficiencia, solidaridad, equidad y universalidad.

CONCLUSIÓN

En conclusión la administración en los sistemas de salud tiene una gran importancia en la participación de la organización de estrategias para mejorar la calidad de vida de la población y hacer frente a los cambios o problemas de salud que surgen con el paso del tiempo y el cambio de la sociedad, es importante porque nos sirve para las bases para fortalecer la capacidad de respuesta y prestación de servicios, para tomar las mejores decisiones al integrar los criterios del análisis costo-beneficio, Reestructura los sistemas de soporte para ser herramienta efectiva a la Gerencia.

REFERENCIAS:

- 1.- Bustos Castro René. *Administración en Salud*. Editorial Francisco Méndez Oteo. 2ª Edición. México 1983.
- 2.- Pavón León P. (2004). La importancia de la administración en salud. *Revista Médica de la Universidad Veracruzana*, Vol. 4 núm. 1, pág. 13-16
- 3.- Domínguez Mabel (2023), **ANTOLOGIA TEORIA DE LA ADMINISTRACIÓN.**

